

Aún no se cubren plazas perdidas por la recesión (El Financiero 07/04/10)

Aún no se cubren plazas perdidas por la recesión (El Financiero 07/04/10) Arturo Robles Miércoles, 7 de abril de 2010

Se cancelaron 305 mil puestos de trabajo. Desocupadas, 2.5 millones de personas, en febrero. Laboran en la economía informal 12.6 millones. Los 289 mil 499 empleos formales generados en el primer trimestre de 2010 fueron insuficientes para corregir los 305 mil 54 despidos que causó la recesión económica desde noviembre de 2008. Según cifras de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), en marzo 125 mil personas se integraron a un empleo formal, el tercer mes consecutivo con incrementos. Y aunque se observa una recuperación del empleo formal permanente, su evolución ha sido moderada con respecto al saldo que se registra desde el penúltimo mes de 2008. Así, en los últimos 17 meses se han perdido 350 mil 465 plazas estables, cifra que se moderó con la creación de 45 mil 411 trabajos eventuales. Con respecto a los resultados anuales, las estadísticas muestran que en marzo en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se dieron de alta 289 mil 903 empleos: 45 por ciento permanentes y 55 por ciento provisionales. Estos datos, que muestran el desempeño de ese indicador con respecto al año pasado, establecen que a pesar de la reactivación del empleo aún no se cubren las plazas perdidas a igual mes de 2009, que sumaron 372 mil 289. Balance Con relación al balance en la generación de empleo en la actual administración, las cifras revelan que se han generado 274 mil 142 puestos: 46 por ciento permanentes y 54 por ciento eventuales. O sea que en los tres primeros meses de 2010 se generó más empleo que en los tres años cuatro meses transcurridos del gobierno calderonista. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revelan que el empleo informal al cierre de 2009 ascendió a 12.6 millones, cifra inferior en 1.5 millones a la base de los trabajos formales registrados en el IMSS. Con respecto al desempleo nacional a febrero de 2010, el INEGI informó que ascendió a 2.5 millones de personas, casi cien mil desocupados más que los que había en febrero de 2009. En cuanto a la base total de trabajadores dados de alta en el IMSS, la STPS refiere que a marzo ascendieron a 14.2 millones, el mayor nivel del personal ocupado en el sector formal desde noviembre de 2008. Cabe mencionar que en los resultados se excluye a los trabajadores eventuales del campo, dada la volatilidad de las contrataciones. Sobre el comportamiento por gran división de actividad económica se observó que con excepción del sector primario y las industrias extractivas todos los sectores reportaron aumentos durante marzo. La industria manufacturera de transformación presentó un incremento de 38 mil 734 empleos, su tercer mes consecutivo con contrataciones, y que significó casi una tercera parte de los trabajos generados en el mes de referencia. En la construcción se crearon 16 mil 631 puestos, industria que al igual que las manufacturas sumó tres meses con un aumento en su nómina. Según la STPS, el sector secundario o fabril tiene dadas de alta a casi cinco millones de personas, es decir 35.1 por ciento de la base total de la plantilla laboral.